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Мир следит за Трампом и Байденом 
в гонке выборов, а я мысленно 
вспоминаю рассказы топов компаний 
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страсти порой кипят в их компаниях, 
когда закрываются важные вакансии.

Негласно идут подковерные сражения  
и открытые противостояния. Вот нам  
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Дмитрий Констанжа,
«ЕДЕм-в-Гости.ру»

Дмитрий Карманов,  
мрФ «ЦЕнтр»  

ПАо «ростЕлЕКом»

у нас даже кот в офисе жил, и 
худший сотрудник должен был за 
ним лотки убирать…

м ы так называем, систему ведро, 
т.е. донеси свою премию 
до конца месяца…

Д олжна быть команда, где каждый 
знает свою роль и помогает 
другим…

HR должен быть в своем роде 
визионером наравне с 
сЕо и директором по 

стратегическому развитию…
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татьяна Афонина,
CloudPayments

татьяна Павлова

василий Алексеев,  
Like ЦЕнтр

в ся команда ходит в рваных 
джинсах и тапочках. или в 
команде ругаются матом, 

а кандидат слогом лермонтова 
разговаривает…

и зменяет процесс принятия 
решений, позволяет создать 
совершенно новые бизнес-модели 

и делать то, что раньше считалось 
невозможным…

“н ет, я за такую фигню платить 
не буду». Это означает, что 
человек был готов идти, 

потому что за него оплачивает 
компания, но как только речь 
зашла о личных расходах, 
он сразу переоценил свое 
решение…
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Как складываются  
пазлы 

с экспертами беседовала  

Яна Величко 

https://www.youtube.com/c/МНЕНЕВЕРЯт

 Расскажите о себе. Вы 

бизнес-тренер и режиссер. Как 

произошла эта коллаборация?

― Я не только бизнес-коуч, я психо-
лог, это моя основная часть деятель-
ности. плюс я постоянный эксперт на 
федеральных каналах. т.е. это основ-
ная статья доходов. по большому сче-
ту, с одной стороны, я практикующий 
психолог, с другой стороны, я бизнес-
коуч. Я занимаюсь прокачкой компа-
ний, сЕо, акционеров, описываю биз-
нес идеологию и т.д.

 
    *Константин саркисян

― Родился в Магадане в 78 году. 
Режиссер, занимаюсь режиссурой 
уже много лет. основное место 
моей работы – канал «Россия 1». 
Занимался Вестями довольно долго, 
потом параллельно вел еще и 
документальные проекты. работал на 
1 канале в ток-шоу, потом вернулся 
на «Россия 1». сейчас работаю 
режиссером на программе «прямой 
эфир» с Андреем Малаховым. Делал 
проекты для 1 канала, в том числе 
«пусть говорят». помогаю запускать 
разные проекты в Ютубе.

 
    *Константин Зайцев

https://www.youtube.com/c/%D0%9C%D0%9D%D0%95%D0%9D%D0%95%D0%92%D0%95%D0%A0%D0%AF%D0%A2
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  2020

невероятное, но они молчат об этом, 
они боятся, что их осудят. Естествен-
но, история должна быть связана с 
каким-то паранормальным, мисти-
ческим, потусторонним, духовным и 
т.д.  и мне даже название пришло в 
голову. и я думаю, с кем это делать? 
Я однозначно знал, что это должен 
быть Ютуб-проект, потому что на те-
левидении есть цензура, она не все 
пропускает. Но, конечно, это в рамках 
дозволенного.

 
    *Константин саркисян

 А у вас там будут вещи, 

которые могли зацензурить?

― там будут вещи, которые могут 
привести к международному скан-
далу. Мы идем на грани. Я, скажем 
так, в одном пространстве собрал 
абсолютно разные миры, и эти миры 
я пытаюсь соединить, но они иногда 
сталкиваются. и это столкновение 
интересов, столкновение историй, 
убеждений. Моя задача как ведущего 
– не допустить какого-то конфликта, 
а именно разобраться: где правда, 
а где ложь. потому что мы живем во 
время, когда наступил коллапс веры, 
люди не знают, кому верить. они не 

 А как же этот проект 

случился? Кому пришла идея?

― идея пришла мне. где-то в июне. 
Разговаривали с приятелем – что де-
лать, после пандемии все закрыто. 
Я говорю: «Мне кажется, такие вре-
мена кризисные – это самый лучший 
трамплин для чего-то нового». пото-
му что, насколько я помню, все са-
мые крутые вещи создавались имен-
но в момент кризиса. и, не поверите, 
как будто кто-то сверху так «чпуньс» 
и я понял, что было бы круто такую 
идею сделать. А зацепился за то, что 
он говорит: «Да нет, нефига». Я гово-
рю: «проблема в том, что ты ни во что 
не веришь. А что если сделать такое 
шоу, программу, куда приходит чело-
век, рассказывает историю, а ему ни-
кто не верит? и разбираться, почему». 
Для меня это было очень важно, т.к. 
я уже 8 лет хожу на федеральные ка-
налы как эксперт. А сейчас мы живем 
во времена, когда такой момент не 
совсем, скажем так, психологически 
приятный, когда люди, не разобрав-
шись, вешают клише, ярлыки.  и меня 
это всегда раздражает, даже на ток-
шоу. и я этим всех раздражаю. по-
тому что, допустим, приходит герой, 
все понимают, что он гад, его надо 
судить. А я говорю – подождите, да-
вайте разберемся, может он не гад, 
давайте, хотя бы поймем мотивацию 
это человека. и вот такая цепочка у 
меня выстроилась, ведь, сколько лю-
дей, с которыми происходит что-то 
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верят ни телевидению, ни политикам, 
ни церкви. и мы хотели создать то 
самое пространство, где мы не го-
ворим, что это вот так, мы говорим 
– давайте, разберемся, услышим все 
точки зрения, может быть, здесь най-
дем истину. В споре не рождается ис-
тина, спорят всегда дураки, и выигры-
вает всегда самый умный дурак… но 
дурак. и истину надо искать, в истине 
надо разбираться. и я не понимал, с 
кем это делать. Я, вроде, на телеви-
дении, но в то же время не понимаю, 
где я, с кем. Я позвонил знакомому, 
он был шеф-редактор у Малахова, 
потом он стал шеф-редактором на 
«пусть говорят», я его позвал. Ему 
понравилась идея. и он говорит: «Я 
знаю, кто это должен делать. Это 
единственный человек, который сде-
лает так, как это должно быть. Может, 
ты знаешь, это Костя Зайцев, главный 
режиссер у Малахова был, на «пусть 
говорят» и т.д.». Я говорю: «слушай, 
я его никогда в жизни не заполучу, я 
представляю, какой у него гонорар». 
и все. Костя приехал. Вот так мы и 
познакомились.

 
    *Константин саркисян 

 О чем вы подумали, когда 

Вам такую идею предложили?

― Мне понравилось. Я спрашиваю 
у Кости: «А как мы это будем 
делать?» – «Не знаю, но я вижу так». 
Как раз время карантина, никто и 
ничто не работает, отдыхать ездить 
некуда. Я честно признаюсь, мне эта 
история понравилась, но я не знал, 
как ее сделать. проходит какое-то 
время, неделя-две, в очередной раз 
мы встречаемся за чашкой кофе. 
Я не понимаю, как это сделать. 
А не понимаю, потому что я не 
задумывался. Мы встретились второй 
раз. Да, все хорошо, замечательно, но 
у меня не складывается паззл в голове. 
т.е. я не сказал нет, я не сказал да, я 
сказал – мне эта история интересна, 
но я не вижу конец. Мы какие-то детали 
проговорили, потом на даче, видя, 
как дети бегают по лужайке, у меня в 
голове начала складываться картинка. 
Любой режиссёр видит, прежде 
всего, картинку, как это должно быть 
– драматургию. и через пору часов 
я звоню Косте – у меня сложился 
паззл, давай встречаться, обсуждать. 
Встречаемся также за чашкой кофе, 
обсуждаем, разговариваем, и я 
понимаю, что это должно быть круто. 
и ключевая фраза, наверно, которая 
нас сблизила еще больше – «А бюджет 
есть?» – «Нет». – «тогда снимаем». Это, 
наверно, будет наш лозунг по жизни. 
и все. Мы начали разрабатывать, 
идеи приходили ночью, приходили во 
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время съемок параллельного проекта, 
приходили просто в беседе с кем-то. Я 
стал одержим этой программой, этой 
историей. и моя жена меня в этом 
поддерживает, и она, наверно, в том 
числе и идейный вдохновитель. и мы 
начали разрабатывать, пригласили 
еще людей, денег-то не было, 
чтобы снимать. Но благодаря этой 
программе, создалась такая команда-
семейная, душевная. ты приходишь и 
чувствуешь себя комфортно. потому 
что мы знаем, как делаются ток-
шоу. Это интриги, ссоры, крики. 
Мы категорически против этого. Мы 
создаем атмосферу на площадке, 
такое ощущение, что все эти 70 
человек, которые работают – это 
одна большая семья. Все улыбаются, 
смеются, все кушают вместе. и нет 
грани – я ведущий, ты режиссер. 
такого нет. На многих ток-шоу это 
присутствует... идею разрабатывали 
долго, и она в голове крутилась-
крутилась, в голове какие-то детальки 
всплывают, и мы это обсуждаем в 
режиме реального времени. и все 
сложилось. и я сейчас говорю и 
про финансы, и про людей, и про 
оборудование, про студию. Все 
идет так, как должно идти. и я 
считаю, выбор направления Ютуба 
– правильное. Мы сейчас говорим 
не про финансы, мы говорим про 
драматургию и составляющие, потому 
что нам не диктуют правила. Мы 
делаем так, как считаем нужным. У нас 
нет мата, пошлятины, перемывания 

костей и вытаскивания грязного 
белья… поэтому проекту быть.

 
    *Константин Зайцев

 А гости, которые туда приходят, 

они приходят за какую-то плату или нет?

― У нас 2 постоянных эксперта. Это 
наши два ангела-хранителя, это Фатима 
Хадуева и Эркен иманбаев. Я очень лю-
блю этих людей, я знаю их по ток-шоу. Я 
знаю их как профессионалов. и я Косте 
предложил, чтобы у нас было два про-
тивоположных эксперта: один из мира 
мистики, другой из мира науки и психи-
атрии. Это два мега профессионала, им 
есть, что сказать. их люди знают. и бы-
вают 2 приглашенных эксперта под кон-
кретную тему. т.е. если это НЛо, то это 
уфолог, если сны – то это сомнолог. и, 
естественно, герои. Мы героям не пла-
тим, экспертам мы не платим. Это со-
вершенно на добровольной основе.

 
    *Константин саркисян
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 Вы снимаете какое-то 

помещение или вы купили его?

― Арендуем.

 
    *Константин Зайцев

 Расскажите, были ли 

у Вас какие-то подобные 

успешные проекты, бизнес-идеи, 

которые Вы смогли реализовать?

― Я в прошлом режиссер, я за-
кончил ВгиК. Я 10 лет отдал кино. Я 
снимал для НтВ – Знаки судьбы, был 
автором сценария и режиссером-по-
становщиком. У меня есть один про-
ект, о котором я особо не говорю. Я 
был основателем, режиссером-по-
становщиком Comedy Woman. тогда 
на пике был Comedy Club, и девочки 
понимали, что им нечего сопоставить. 
т.е. кто такие Comedy Woman? Меня 
позвали, я говорю: «Есть один нюанс, 
у успеха всегда есть детали, которые 
делают проект успешным. и эти де-
тали надо видеть. Ребята выстрели 
на счет того, что они юмористы, ко-
торые матерятся. и это была их фиш-
ка. поэтому вы не будете ругаться 
матом, пошлить, но мы возьмем ак-
терским мастерством». Я сам 5 лет 

преподавал актерское мастерство. 
Я говорю: «Забудьте про все, что вы 
делали, КВН и актерское мастерство 
– это две абсолютно разные вещи. Я 
вам покажу, что такое на самом деле 
актерское мастерство. и вы буде-
те брать такими капустниками». т.е. 
фактически то, что вы и видите. они 
делаю сценки. Ребята из Comedy Club  
не верили в успех. где-то год вот так 
я с ними работал, но я понимал, что я 
не хочу быть режиссером Comedy Club 
или Comedy Woman. и мы разошлись. 
Я изначально знал, что я там не буду. 
Можно ли это считать моим успеш-
ным проектом? Не знаю. Еще был та-
кой успешный режиссерский проект в 
интернете – я снял короткометражку, 
называется Белый лебедь последнее 
видео с м.л.  там девочка рассказы-
вала про секс рабство. оно за неде-
лю набрало  3 млн. просмотров.  Это 
было где-то 9 лет назад. Весь интер-
нет гудел, все думали, что я его сде-
лал в стилистике реального видео. 
Никто не подозревал, что это была 
актриса, это была режиссерская исто-
рия. А потом я ушел в психологию, 
написал книгу «Конституция мира». 
Но, когда вы говорили про успешный 
опыт, когда я встречался с акционе-
рами, с собственниками бизнеса, я 
спрашивал: «Вы когда-нибудь разго-
варивали с коучем?» – «Да». – «со-
гласитесь, они вам все время говорят 
про примеры успеха таких компаний 
как Google, Apple». – «Да, конечно». – 
«Более того, наверняка какие-то коучи 
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вам сказали, что они прокачивали са-
мого Марка Цукерберга или команду 
Фейсбук». – «Да. Круто». – «Не круто, 
есть всего 4 компании, которые могут 
называться успешными компаниями. 
У них самый большой штат сотруд-
ников, самый большой бюджет. Эти 
компании пережили войны, револю-
ции, пандемии, вирусы, падение мо-
нархии. Люди полетели в космос – 
бога там не наши. пришли цифровые 
технологии. они до сих пор живут. 
Это иудаизм, христианство, ислам и 
буддизм. им более 1000 лет. Какой 
Apple, какой Фейсбук? Знаете в чем 
их секрет успеха? А я знаю. поэтому 
кого вы будете слушать? Человека, 
который про Фейсбук говорит или че-
ловека, который говорит вот про эти 
организации?» Все. они говорят: «На-
учи нас этому». А секрет их успеха в 
одном – у них есть идеология. и когда 
я прописывал идеологию в компаниях, 
я обратил внимание, что ни в одной 
компании нет идеологии. Даже когда 
я давал интервью журналу Forbes Ка-
захстан, я им сказал – все компании 
мыслят в категории  5 лет, максимум 
10 лет. прибыль здесь и сейчас и мас-
штабирование. Я говорю: «Ребят, а вы 
думаете, что будет с вами через 200 
лет, через 500?» – «ты с ума сошел? 
Мы столько не проживем». – «Значит, 
вы компании-однодневки, одноразо-
вые».  поэтому, да, у меня были идеи, 
которые не реализовывались. Я счи-
таю, это были классные идеи, но я не 
смог, скажем так, привлечь бюджет. 

Я не был уверен, что и на этот про-
ект мы привлечем какой-то бюджет. 
Мы влезли в долги. Мы это сделали. 
Но мы сделали самый крутой проект 
на Ютубе. Ни на телевидении, ни на 
Ютубе нет аналогичного проекта по 
содержанию и по картинке.

 
    *Константин саркисян

― Все говорят, давайте, снимайте 
на телефон и запускайтесь за 50 тыс. 
рублей. Но мы категорически – нет.

 
    *Константин Зайцев

 У вас  

профессиональное оборудование?

― У нас профессиональное 
оборудование, профессиональная 
студия, профессиональные люди 
работают. Это наши друзья, 
которые готовы нам помогать. и они 
болеют этой историей, болеют этой 
программой и этим проектом. и это 
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немаловажно. потому что люди, 
которые получают определенный 
гонорар, они пришли, отработали. 
Здесь такого нет. Все болеют за свое 
дело. Если оператор-постановщик 
– это не, человек, который пришел, 
расставил камеры, проверил  баланс 
и температуру, этот человек еще 
должен понимать, что он снимает. 
На программе, которую мы снимали 
несколько дней назад, подходит ко мне 
олег звукорежиссер ….. и говорит: « У 
меня там есть небольшой косячок». – 
«Какого характера?» – «Я заслушался 
и не вывел эксперта в эфир». и 
мне после мотора (закончился в 
воскресенье) в понедельник, вторник 
и среду инженеры и операторы звонят 
– когда выйдет программа в эфир? 
т.е. если у нас в эфире программа 30 
минут, соответственно, она снимается 
1,5-2 часа. и как показывает практика 
– оператор шапку на голову, инженер 
шапку на голову – и ушли. А у 
нас – начинают болеть. Уборщица 
спрашивает – когда? Водители, 
которые развозили героев, тоже 
спрашивают. Это очень важно.

 
    *Константин Зайцев 

 Т.е. у вас команда из 70 человек?

― 70-100 человек работают на 
площадке. Костяк 10 чел.

 
    *Константин Зайцев

― Несущие балки.

 
    *Константин саркисян

― Да. 70 человек – это люди, 
которые работают непосредственно 
на площадке. У нас 2 композитора, 
которые пишут оригинальную музыку. У 
нас в каждой программе оригинальная 
музыка. У нас к каждому анонсу 
оригинальная музыка. У нас к каждому 
промо-ролику оригинальная музыка.

 
    *Константин Зайцев
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― У нас даже саундтрек есть.

 
    *Константин саркисян

― саундрек – это отдельная 
история, в двух словах сейчас 
расскажу. со слов Алены Роксис, у нее 
уже был спад, это наша знаменитая 
исполнительница, певица, она не 
знала, чем заняться. и тут появляется 
Костя, ее друг и знакомый, и говорит: 
«Нужна песня». – «Что за песня?» он 
ей рассказал о проекте. она написала 
за 2 дня текст и музыку, сделала 
легкую аранжировку и прислала 
послушать нам. Когда я ее послушал, 
мне понравилось. и на самом деле 
она меня настолько поразила этой 
песней. она меня зацепила. Я с 
ней засыпал и просыпался. Более 
того, и у нее загорелись глаза. Мы 
нашли композитора, мы нашли 
аранжировщика, вчера мы записали 
вокал. Это неописуемо. Мы студию 
заказывали на 1,5 часа, а пробыли там 
7. Это настолько притягивает и дает 
тебе возможность и желание идти 
дальше.

 
    *Константин Зайцев

― В этом проекте есть душа.

 
    

*Константин саркисян

― Душа, без души не делается.

 
    *Константин Зайцев

― Либо если в проекте есть душа, 
туда люди идут. Это к вопросу про 
Apple и Фейсбук. Эти люди создавали 
проект на века, потому что там была 
душа, а есть проект, где нет души, 
но есть материальные блага. Я не го-
ворю, что это плохо. Нет. просто мы 
должны понимать, что все, что осно-
вывается на материальных вещах, это 
все имеет краткосрочную историю, так 
же как и человек, как и проект. Если у 
проекта основа материальная, он рано 
или поздно умрет. Но если вы создае-
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те проект, в котором главным является 
душа, он будет вечно жить. поэтому в 
этом проекте была душа. Я его при-
думал не как проект, на котором мы 
хотим заработать денег. Нет. проект, 
который жил внутри меня, я вытащил 
это из себя и поселил в душу Кости. 
Но здесь надо понимать, что здесь со-
брались не только люди-мега профес-
сионалы. Да. У меня спрашивают, как 
я их всех переманил. У каждого из них 
– они в этом проекте видели себя. У 
них произошел резонанс с этим про-
ектом, они поняли, что это его проект. 
Это наш общий проект. и каждый, тот 
самый костяк, говорит – это мой про-
ект. Да. Мы делаем не мой проект, мы 
делаем наш проект. поэтому каждый 
из них вкладывает душу. А если в то, 
что вы делаете, вкладывать душу, не 
может не иметь успеха. поэтому, ког-
да мы говорим про формулу успеха, я 
говорю – если вы в проект не вклады-
ваете душу, все, этот проект не будет 
иметь успеха. Может быть вспышка, 
но она быстро погаснет.

 
    

*Константин саркисян

― и этот проект притягивает 
людей. Лучшие голоса нашего 
радио, те которые хочется слушать, 
они у нас есть.  и в воскресенье на 

площадке, когда мы записывали 
программу, мы собрали всех, кто на 
этом проекте работает. Я посчитал 
– около 100 человек было, которые 
готовы, которые живут этим проектом. 
Каждый, кто пришел к нам на проект, 
они, в том числе, и развиваются. и 
наш проект объединяет их, и мы тоже 
вместе  развиваемся. Я уже 20 лет на 
телевидении. Уже, казалось бы, что 
все знаю. Нет, я не все знаю. и Костя 
далеко не все знает. и ребята, которые 
с нами работают, далеко не все знают.

 
    

*Константин Зайцев

 Вы говорили, что некоторые 

проекты были неуспешными. 

Можете привести пример какого-

нибудь одного успешного проекта…

― они не неуспешные, они не ро-
дились. т.е. не было такого, что я де-
лаю проект, а он провалился. У меня 
не было ни одного провального про-
екта. У меня,  если что-то начинается, 
оно будет успешным. Либо оно вооб-
ще не начинается. т.е. со времен мо-
его режиссёрского периода (я же еще 
и сценарист), я написал 7 сценариев 
на полный метр. Но ни один из них не 
реализовался. Еще 9 лет назад я хо-
тел сделать проект, который был бы 
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офигительным, если бы у меня полу-
чилось. Я хотел сделать RNB-мюзикл. 
Никто никогда не делал RNB-мюзикл. 
тогда это только начиналось, особенно 
у нас в стране. Я взял проспера Мери-
ме, переписал его Кармен на свой лад. 
Я прописал весь режиссерский сцена-
рий. Мой друг меня познакомил с ребя-
тами из 5sta family, они сделали музы-
ку, очень талантливые ребята. А т.к. я 
был режиссером, а мой приятель про-
дюсером, у него была своя звукозапи-
сывающая студия. он тоже горел этим 
проектом, где мы в принципе и позна-
комились с Аленой Роксис. она никог-
да на сцене не выступала как актриса. 
и мы с ней занимались актерским ма-
стерством. и я верил, что мой приятель 
найдет деньги, все сделает, но в какой-
то момент он слился.  Я поменял 5 про-
дюсеров. и мне было очень обидно и 
больно, что так и никто не смог дове-
сти дело до конца. потому что проект 
был бы очень крутой. т.е. мои проекты 
проваливались только в одном случае, 
когда не находили деньги. Если кто-то 
делал проект, вкладывая свои день-
ги, но меня приглашал как режиссё-
ра, я не считаю, то это мой проект. Я 
считаю, что я был просто приглашен-
ным  режиссером. Меня пригласили 
на Comedy Woman, я могу сказать, что 
как режиссер сделал успешный проект. 
то, к чему я прикасался как режиссер 
– всегда имело успех. В период своей 
режиссуры из-за отсутствия денег я 
научился делать без денег. Эту корот-
кометражку Белый лебедь я снял за 

100 долларов. она имела успех в ин-
тернете, и я ее делал специально для 
интернета. сейчас впервые в жизни я 
выступаю как продюсер. Я 10 лет на-
зад ушел из режиссуры, все для меня 
режиссура закрыта. и сейчас, смотря 
на Костю, я получаю эстетическое удо-
вольствие. У меня нет ощущения – вот, 
тебе повезло с продюсером, он нашел 
деньги, а мне вот не везло… Я такой 
кайф испытываю, что у него есть я, ко-
торый скажет: «Не вопрос, Костя, де-
лай, сейчас найдем. Я в долг возьму, 
почту продам, не переживай, делай». и 
я получаю эстетический кайф от того, 
что в Косте я вижу себя, того, у кото-
рого не было продюсера, который бы в 
лепёшку разбился, но нашел бы день-
ги. В 90% из 100 мне безумно нравит-
ся то, что он делает. Мне дико повезло 
как продюсеру найти такого режиссе-
ра. Все, что вы увидите на экране, это 
сделал он. Я не могу сказать, что все 
на руках Кости. там есть еще оператор, 
которого он привел, с кем он дышит 
одним воздухом, монтажер. т.е. всю 
команду привел Костя. и я понимаю, 
что да, лучше я просто не найду. смо-
тря, как он работает, я понимаю, что он 
реализовывает мои мечты. то, что не 
реализовал я.

 
    *Константин саркисян
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 И никакой зависти?

― Вообще никакой. Я удивлен этим, 
я разговаривал с супругой. она гово-
рит: «странно,  по логике вещей ты 
должен ему завидовать или ревно-
вать». Видимо там наверху, мне сказа-
ли, что я не режиссер. Но видимо, я не 
был рожден, чтобы быть режиссёром.  
сейчас я чувствую себя комфортно 
роли генерального продюсера. Когда 
Костя приходит на площадку, я гово-
рю: «Цезарь пришел». Все. Все долж-
ны понимать, что он здесь царь. и мне 
комфортно от этого. Я всегда говорю 
акционера и собственникам бизнеса: 
«Ребята, поймите, очень важно, что-
бы в компании каждый занимал свое 
место». Чем отличается хороший ли-
дер от плохого лидера. плохой лидер 
играет в шашки. Хороший лидер игра-
ет в шахматы. он всегда знает, что у 
каждой фигуры есть свой ход. Каждая 
фигура должна быть на своем месте. Я 
на своем месте. Костя на своем месте. 
Какая может быть ревность? поэтому 
мы с Костей на одной волне. Я его 
вижу как режиссера. Я понимаю его, 
я знаю, что такое монтаж, я знаю, что 
такое кадр. Но я понимаю, что здесь 
я отступаю, он главный. поймите, что 
оскар за лучший фильм года получает 
продюсер, а не режиссер. За лучший 
проект года получит продюсер оскар, 
он получит за лучшую режиссуру. У 
нас каждый на своем месте. Более 
того, у нас 2 ведущих. и я понимаю, 
что роль ведущего я разделяю еще 

с одним человеком. и это важно для 
проекта. У меня нет тщеславия, типа я 
тут главный. Да, я автор идеи, я гене-
ральный продюсер, я еще и ведущий, 
но я получаю удовольствие, разделяя 
это со всеми. история предполагает, 
что должно быть 2 точки зрения, со-
ответственно 2 ведущих. Есть Миха-
ил Николенко и есть я. Я за сторону – 
верю, он скептик. и есть во всей этой 
истории некая целостность.

 
    *Константин саркисян

― У нас смешная история на 
прошлой неделе была. Костя мне 
звонит и говорит: «У меня есть 
задумка сделать так и так». Я говорю: 
«Анонс и вход в программу». – «Да». 
понимаете, задумка только родилась 
в голове, а я уже вижу конечный 
продукт. тут нужно понимать, мы на 
одной волне. и без команды не будет 
качества, профессиональной картинки, 
профессионального контента. и я это 
понял лет 10 назад. У меня был период, 
наверно, лет 5, когда я пытался делать 
творчество. и был период, лет 10 
назад, когда телевидению я сказал – 
извините, я пошел. В меня поверил 1 
человек. говорит: «Костя, потерпи». 
А у меня такой характер, мне нужно 
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развиваться, мне нужно идти дальше. 
А я уже стоял на одном месте и 
топтался. Было такое, что я кому-то 
свою идею расскажу, мне говорят: 
«Да, все прекрасно. Все хорошо, но 
мы ее не будем воплощать». проходит 
какое-то время. смотрю, моя идея 
в телевизоре, но они ее выдают за 
свою. и таких случаев миллион. и я 
понял для себя, что все. один раз мне 
звонит главный режиссер и говорит: 
«Костя, мы тебя ставим в прайм-
тайм выпускающим режиссером 
итоговой программы». она выходила 
каждый день в 8 часов вечера. Это 
было 7 января. и я понимаю, если я 
сейчас откажусь, то пишу заявление 
на увольнение и все. Я взял время 
подумать. потом согласился. 
позвонил: «Я готов, только не знаю 
как». и я начал развиваться. потом 
меня перевели в другую программу. 
и в течение года меня ставили в 
разные бригады. после смены третьей 
бригады, я спросил у руководства: 
«почему меняете бригады?» - «потому 
что ты креативный режиссер. ты 
можешь сплотить вокруг себя 
команду». потом сделали режиссером 
программы с Михаилом Зеленским. 
и тут пошло творчество, потому 
что у меня пошла взаимосвязь и 
взаимодействие с ведущим. Мы 
начали развиваться. Как раз на этой 
программе – неделя в городе – я 
начал внедрять новые камеры, новую 
графику в рамках вестей. и мы с 
Мишей Зеленским в хорошем смысле 

хулиганили и без денег снимали 
отличные проекты в рамках вестей. 
Я считаю, что они положили начало 
тому, чем мы сейчас занимаемся. и 
скажу без утайки, сложные съемки  
для вестей начали делать с нашей 
команды.

 
    *Константин Зайцев

 Т.е. изначально вы ходили по 

грани этой, и в итоге все вылилось в 

проект, в котором тоже все на грани?

―  Вы сейчас точно сказали, это 
грань. сейчас вести строятся на том, 
что мы разрабатывали 10 лет назад. и 
это приятно видеть.

с Костей мы пошли дальше и мы не 
хотим останавливаться. после этого 
проекта, у нас еще есть задумки, 
которые, я больше чем уверен, мы 
воплотим.

 
    *Константин Зайцев
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 А у этой программы 

цель Вы какую можете назвать?

― У этой программы есть миссия. 
Миссия, которая приведет именно к 
цели. Я хочу, чтобы люди перестали 
бояться говорить о каких-то вещах. по-
тому что миллионы людей сталкивают-
ся с каким-то вещами, и из-за того, что 
они молчат, они это все держат в себе. 
и это очень давит на психику. У меня 
все время возникала мысль, почему мы 
живем в какое время, когда мы боимся 
об этом сказать вслух?  потому что нас 
посчитают сумасшедшими. и для меня 
было важно создать то пространство, 
где люди могли бы не бояться говорить 
о каких-то вещах вслух. Я хочу создать 
тренд, когда не страшно говорить, что 
ты видел инопланетянина или контакти-
ровал с ним. Не страшно говорить, что 
ты видишь то, что не видят другие. по-
тому что мы теперь знаем, что за этим 
стоит. Чем отличается наш проект от 
проектов, которые так или иначе, были 
связан с этим? Мы не повествуем. Мы 
разбираемся. где есть настоящее, а 
где вымысел? поэтому у нас в студии 
и должен сидеть психиатр. Каждый 
имеет право на свою точку зрения. Мы 
не должны судить, мы должны понять. 
Вчера был на съемках, еду с таксистом. 
таксист-дагестанец, стал Коран мне ци-
тировать. А я его читал. и мы говорили 
на одном языке. и тут он спрашивает, 
верю ли я в потусторонние вещи. он 
говорит: «У меня был такой случай. Но-
чью сплю и чувствую, что меня кто-то 

душит». Я говорю: «На светофоре оста-
новись, пожалуйста». он остановился. Я 
беру телефон, включаю анонс програм-
мы, где Володя Брилев говорит: «она 
меня начинает душить…» он спрашива-
ет: «Я что, не единственный, с кем это 
происходит?» - «Да, не единственный». и 
мы понимаем, что с миллионами людей 
такое происходило, но они не знают, где 
найти ответы на эти вопросы. Это были 
спазмы, эпилепсия и что-то другое? и 
Володя Брилев, не скрываясь, описы-
вает в деталях, как это было. психиатр 
со своей стороны говорит – это то-то и 
то-то, Фатима говорит – это то-то и то-
то. и мы пытаемся разобраться, чтобы 
зрителю было понятно, что с ним про-
изошло. поэтому цель – дать людям ту 
самую информацию, которую они ищут, 
но не могут найти. и чтобы люди пере-
стали бояться этого. потому что когда 
все об этом говорят, не страшно гово-
рить об этом вслух.

 
    *Константин саркисян 
 
https://www.youtube.com/c/МНЕНЕВЕРЯт

 
 

Редактор: п. Кочетков 
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https://www.youtube.com/c/%D0%9C%D0%9D%D0%95%D0%9D%D0%95%D0%92%D0%95%D0%A0%D0%AF%D0%A2
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Форс-мажор, оправдывающий 
работника в ситуациях, когда  
он не смог выполнить работу  

в срок или по качеству...

Элина Шакирова 

Читайте полный текст в ТП 12  
или закажите бесплатно  
прислав заявку на почту  

tp@top-personal.ru
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Известный российский 
хедхантер и карьерный 
консультант Ильгиз 
Валинуров рассказал как 
проекты «управления 

Ценность проектов  
по созданию корпоративной 

системы управления знаниями и 
цифровизации КМ - инструментов  

для компании

Ильгиз Валинуров    

«Business Connection» 

Полные ТексТы маТериалов журнала

досТуПны Только для ПодПисчиков

Купить полный текст статьи за 50 руб. 
или купить данный номер журнала за 600 руб. 

отправляйте заявки на почту tp@top-personal.ru
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Когда HR коуч 

Светлана 
Толкачева

 последние годы тренд на 
осознанность, личную эф-
фективность, повышение 

производительности, внедрение коу-
чингового подхода в организации на-
бирает все большие обороты.

Так исследование Google показало, 
что коучинг является одной из самых 
важных компетенций менеджера. Это 
не случайно. ICF, международная фе-
дерация коучинга, приводит следую-
щие результаты при работе коучей с 
персоналом:

•	 Повышение осознанности – на 
67%

•	 Снижение уровня стресса – на 
57%

•	 Постановка более масштабных 
целей – на 62%

В

Полные ТекСТы МаТериалов журнала

доСТуПны Только для ПодПиСчиков

Купить полный текст статьи за 50 руб. 
или купить данный номер журнала за 600 руб. 

отправляйте заявки на почту tp@top-personal.ru
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профессиональный коуч, 
работает  
в сфере HR более 10 лет.

редактор: П. кочетков 

Эксклюзивно для 

В  научных и профессиональных 
сообществах все чаще обсуж-

дается проблема о внедрении коучинго-
вого подхода в организации.

Многочисленные исследования по-
казывают, что коучинг является одной 
из значимых компетенций менеджеров, 
повышает личную эффективность ипро-
изводительность сотрудников.

данная статья рекомендуется к про-
чтению всем HR. автор явялется прак-
тиком, глубоко исследовал значимую 
тему. Познакомившись с этим подхо-
дом, вы узнаете, как HR может приме-
нять коучинг в стандартных процессах, 
тем самым вы сможете повысите про-
дуктивность своей работы. возможно ли 
реализовать прорывные проекты, если 
вы и ваша команда находится на низком 
уровне осознанности и вовлеченности?

в Московской школе практической 
психологии мы профессионально спе-
циализируемся на повышении квали-
фикации HR и руководителей. обучаем 
всем необходимым инструментам, даем 
работающие методики, которые прошли 
многолетние эмпирические исследова-

Гули Базарова 

Справка о компании: 	
	 Московская	школа	практической	психологии	при	Московском	институте	психоанализа	открывает	рубрику	
«Практическая	психология»,	которая	предназначена	для	специалистов	в	области	управления	персоналом:	
HR	директоров,	топ-менеджеров,	лидеров	команд,	сотрудников	кадровых	служб,	которые	 	ориентированы	на	
формирование	и	развитие	новых	компетенций	своих	сотрудников,	а	также	для	всех,	кто	 	желает	увеличить	свой	
арсенал	методов	и	инструментов	для	эффективной	и	успешной	работы	с	персоналом.	
	 Научный	руководитель	МШПП	Базаров	Тахир	Юсупович.	
	 Статьи	носят	исключительно	прикладной	характер	и	способствуют	обогащению	новыми	 	знаниями	и	 	
ценным	практическим	опытом,	актуальным	в	настоящее	время.

ния, проверены и выдержаны практикой, 
проводим тренинги и вебинары, направ-
ленные на зоны необходимого развития. 

*Гули Базарова, директор 
Московской школы практической 
психологии, кандидат псих. наук 
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Увольнения топов в США

ринятие решения об уволь-
нении топ-менеджера не относится к 
простому решению кадровых вопро-
сов и может иметь за собой серьезные 
последствия как для увольняемого со-
трудника, так и для компании.

Самыми популярными основаниям 
увольнения ТоПов эксперты называют 
серьезные должностные нарушения 
и причинение материального ущерба 
компании. В последние 8 лет также 
значительно возросло число увольне-
ний в связи с нарушениями этических 
норм (коррупционные скандалы, умыш-
ленные действия, повлекшие экологи-
ческие катастрофы, моральное пресле-
дование и т. д.).

указывая на рост количества по-
добных причин увольнений, СмИ раз-
ных стран ссылаются на исследование 
PricewaterhouseCoopers (PwC).

П

Анастасия 
Кирина  
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По материалам конференции 
"Профориентация 2.0. 
Вызовы и решения" 

Часть 1

еловеческий капитал по-
прежнему является одним из 

самых значимых ресурсов, которым 
располагает государство.

Рынок труда перенасыщен, как часто 
можно услышать из сМи, но востребо-
ванность работников и специалистов в 
HR компаниях высокая. Казалось бы, 
парадокс.

 Чем больше информации о нехват-
ке кадров, чем больше работников за-
манивают во временную сферу обслу-
живания, как-то: разноска и доставка 
еды, сантехник на час, оператор колл 
центра, тем меньше мы получаем ка-
дров необходимой квалификации в бу-
дущем, люди вынуждены не расти как 
специалисты, а искать хайп, о котором 
все говорят, требования в результате 
растут в геометрической прогрессии, 

Ч а заработная плата даже падает.

Мы всё больше становимся похожи 
на индию и Бангладеш, где в резюме 
человека написаны все технологии, о 
которых он только читал, где проходят 
собеседования за других людей, где 
внедряют всё подряд, не думая. не-
хватки кадров уже давным-давно нет. 
сейчас есть нехватка адекватности в 
работе с персоналом, разделении тру-
да и планомерном обучении людей в 
компаниях. Когда человек учится не 
только в вУЗе, но и внутри компании, в 
рабочее время ходит на курсы, тренин-
ги, получает постоянно новые знания, 
растёт как специалист. 

HH – один из самых, наверно, глав-
ных в России специалистов по теме 
трудоустройства молодежи и профо-
риентации.  специалист Hh.ru. подчер-
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IT специалисты  
на рынке труда.  

Экспертное мнение 
компаний. 

С экспертами беседовал гл.редактор   

А. Гончаров

 Зарплатные ожидания  

ай-ти парней.

― Джава программисты от 10 000 $ 
в месяц.

 
    *Николай Апурин, Генеральный 
директор ООО «АРТВЕЛЛ»

― Ожидания от 100 т.р. до 200 т.р. 
в месяц.

 
    *Антон Ильинский,  
Генеральный директор АТВЕ
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Электронные трудовые 
книжки и пфр - анализ 

первых споров по ситуации

 современном мире биз-
нес процессы переходят из 
бумажных в электронные: 

уже давно широко используется элек-
тронный документооборот, электрон-
но-цифровые подписи и электронные 
базы хранения информации. указан-
ное сильно облегчает деятельность 
людей, а также значительно освобож-
дает пространство вокруг, раньше за-
нятое коробками с бумагой, стелла-
жами для их хранения. кроме того, 
электронное ведение документообо-
рота очень экологично для окружаю-
щей среды, что немаловажно в совре-
менной реальности. 

как и любые новые процессы, сти-
хийно ворвавшиеся в жизнь людей, 
электронный документооборот имеет 
ряд достоинств и недостатков, связан- Алла Митрахович  
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